
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1810.

LA EXALTACION DE LA SANTA CRUZ.

Se tocan las ánimas á las ocho.

El jubileo está en la capilla de nuestra Señora de la Palma.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol á las 5 h. 49' y se pone á las 6 h. 11'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 11 h. 55' 37". Lugar del sol en la eclíptica 5 S. 20.° 59' 18". Idem en la equinocial en tiempo 11 h. 26' 52". Es el 16 de la luna. Sale á las 6 h. 40' tard. y se pone á las 6 h. 44' mañ.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta á las 2 h. 31' mad. | Seg. alta á las 2 h. 46' tard.

Prim. baxa á las 8 h. 39' mañ. | Seg. baxa á las 8 h. 55' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El siguiente oficio del general Beresford á Excmo. Sr. D. Miguel Pereira Forjaz suministra algunos detalles acerca del suceso de Almeida.

Ya sabe V. E. la pérdida de la plaza de Almeida, que se rindió el 28 á las dos de la tarde. Aun no he recibido de su gobernador relacion alguna oficial, no siendo factible le permita el enemigo enviármela; mas habiendo ya entrado el regimiento de milicias de Arganil con arreglo á las condiciones de la capitulacion, segun me dice el coronel que se halla presente, me informa este gefe que la pérdida de esta plaza solo debe atribuirse á la inesperada desgracia de haberse volado un gran almacén, incidente que dexó á la guarnicion sin medios de defensa; pues no solo perdió toda la

pólvora, todos los artilleros (á excepción de 20) que por desgracia se hallaban en las inmediaciones del almacén y murieron al instante, sino que casi toda la artillería se desmontó por efecto de la explosión, que lanzó piedras enormes al foso, derribando parte de los parapetos. Añade que no obstante esto, con los cartuchos y alguna pólvora que había fuera del almacén, y con las pocas bocas de fuego que quedaron servibles continuó la defensa hasta las dos del día siguiente; (el almacén voló entre 7 y 8 de la noche del 26) y recomenzando á las 10 de la noche del mismo día, continuó hasta el amanecer del 28, en que ya no permitieron las circunstancias prolongar la defensa. También me informa el citado coronel de haber quedado la plaza enteramente destruida, sin una casa habitable.

Díceme igualmente, que la capitulación se reduce á que la guarnición sea considerada prisionera de guerra, debiendo las milicias volver á sus casas, á condición de no servir contra el enemigo, quien ya la quebrantó, sacando de cada regimiento de milicias 200 hombres para emplearlos en los trabajos y formar un cuerpo de peones. El referido jefe me asegura que la guarnición se portó con el mayor denuedo, y hasta el infausto acontecimiento de la explosión no se había concebido el más mínimo rezelo respecto á la seguridad de la plaza, cuya entrega dimanó únicamente de la falta de municiones y total imposibilidad de prolongar la defensa.

El regimiento de Arganil entró ayer, y hoy espero los de Troncoso y Guarda, á excepción de los individuos retenidos por el enemigo. — Todo lo que llevo referido es en virtud del informe que me da el expresado coronel de milicias de Arganil. — Dios guarde á V. E. muchos años. — Cuartel general de Lagiosa, 31 de agosto de 1810. — G. C. Beresford.

NOTICIAS DEL REINO.

El comisionado de Asturias en la Coruña, además de los partes del Sr. Castañón, que ya hemos insertado, recibió de oficio la noticia de haber el brigadier Bárcena sorprendido en la noche del 29 de julio y en la madrugada del 30 una gran guardia enemiga, compuesta de 100 hombres, que estaba situada á una le-

gua de Oviedo sobre el barco de Soto. Todos fueron muertos ó prisioneros, ménos 16 que pudieron fugarse. Fusiles, mochilas, municiones, cruces de la legion de honor y otros efectos cayeron en manos de los nuestros. — El 9 de agosto el coronel Escandon atacó á los franceses entre Colunga y Rivadesella con tan buen éxito, que fueron arrollados y perseguidos hasta dichos puntos. Tuvieron de pérdida mas de 100 prisioneros, crecido número de heridos, que en 74 carros se vieron entrar en Oviedo y Gijon, y los restantes, hasta el número de cerca de 600, fueron muertos. — El 14, en el concejo de Nava, desde Ceceda hasta nuestra Señora de los Remedios, volvieron nuestras tropas á atacar, y tambien á arrollar á los vándalos. — El 15 acometieron á las del brigadier Bárcena, y las guerrillas se encontraron en Linares de Proaza: fue tal el denuedo de nuestra gente, que pusieron inmediatamente á los franceses en fuga. En el momento de irles al alcance, notó Bárcena que la fuerza destinada á cubrir la espalda habia desamparado el puesto, y que el enemigo se aprovechaba de la posicion, por lo qual mandó que otro cuerpo acudiese á desalojarlo, lo que se verificó al cabo de una refriega mui reñida, persiguiéndolo seguidamente hasta Sama de Grado. Allí volvió á encenderse el fuego, con motivo de que habiéndose nos despeñado un cañon vino rodando á caer donde estaban los franceses, que no queriendo perder tan señalado trofeo, en dia que tambien lo era tanto, hicieron frente á nuestras tropas, las que se arrojaron sobre el cañon y sobre los que querian llevárselo en triunfo, arrancándoselo á bayonetazos, y volviéndolos á poner de nuevo en precipitada fuga. Sabedor entónces el general de que les llegaban 400 hombres de refuerzo, mandó detener la tropa en Sama, lo que visto por ellos, se retiraron á su posicion de Grado. Perdimos en esta jornada 4 oficiales y 80 soldados; y los franceses un coronel, un comandante de batallon, varios oficiales y mas de cien soldados. — El entusiasmo que en todos los puntos del principado han empezado hace tiempo á desplegar los valientes asturianos llena de gozo á los buenos patriotas.

De la Coruña en fecha del 25 avisan haber fondeado en aquel

puerto el bergantin ingles Mury que conduce 3200 quintales de plomo en barras para balas con sus correspondientes turquesas, y 2 mil barriles con igual número de quintales de pólvora. Añaden que esperaban de un dia á otro un buque español que conduce el resto de la contratada por los comisionados de aquella junta, para cuyo pago estaba destinada la plata labrada colectada en las provincias.

En el diario de Badajoz del 7 se lee "Anteayer han entrado en esta plaza 200 hombres de caballería portuguesa, que marchan á reunirse con nuestro ejército. — Sabemos que hace algunos dias entró Don Camilo Gómez en Almonacid por medio de su guarnicion, mató al comandante frances y cogió 30 cargas de plomo, que parece remite á esta capital con otros efectos, cuyo pormenor ignoramos aun."

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 13. — El castillo del Puntal y una lancha cañonera han hecho fuego á los enemigos.

Es muy respetable el origen de las siguientes noticias. Sabedor el general Ballesteros de que 300 franceses se dirigian á reforzar la guarnicion del castillo de las Guardias, compuesta de igual número, dispuso una emboscada; y cayendo oportunamente sobre ellos, hizo prisioneros á los pocos que quedaron con vida. Dirigióse luego al expresado castillo, del que se apoderó al cabo de una resistencia que costó 50 hombres al enemigo. El Sr. Morillo ha logrado batir sobre Constantina un cuerpo, cuya pérdida se asegura haber sido crecida. — Se habla de otras acciones no ménos ventajosas, y acerca de las quales carecemos absolutamente de datos. — Sabemos por buen conducto que los vándalos evacuan á Asturias con bastante precipitacion.

COMPRA. Quien quisiere vender un oratorio de campaña acuda á la carpintería de la calle del Jardinillo, n.º 118.

EL OBSERVADOR. El viérnes 13 se despachará el n.º 12 en el puesto del diario, desde las nueve de la mañana en adelante.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M.